



Boletín núm. 26/22 Guadalajara, Jalisco, 13 de noviembre de 2022

## En Jalisco se trabaja para fomentar el respeto y la no discriminación de los pueblos originarios

La Presidenta de la Comisión Estatal de Derechos Humanos Jalisco, Luz del Carmen Godínez González, asistió al 24° Encuentro Internacional de Danzas Autóctonas, en el municipio de Tuxpan. Ahí destacó la importancia de fomentar el respeto para los pueblos originarios: "Para nosotros es muy importante trabajar de la mano con ustedes para que desde los pueblos originarios se siga trabajando día con día para fomentar ese respeto para evitar la discriminación y para seguir siendo todos parte de un mismo pueblo".

La Presidenta del organismo dijo que las manifestaciones culturales ancestrales, como la danza, la creación y el arte, han sido y son parte de un discurso necesario de libertad de expresión y respeto.

Como invitada especial al evento asistió la Doctora Rigoberta Menchú Tum, Premio Nobel de la Paz 1992, quien en su participación dijo que los pueblos originarios tienen ciencia, identidad propia y memoria histórica. Aprovechó el momento para celebrar tres décadas de haber recibido dicha distinción: "Es un día de celebración, celebramos la fuerza, celebramos las energías, celebramos las huellas que hemos dejado en el tiempo, porque hace 30 años algunos de nosotros ya caminábamos juntos". Destacó la participación de la mujer en la vida política, social y cultural: "Celebramos hoy la fuerza de las mujeres, es impresionante la lucha de todas ellas".

Godínez González refirió que desde la CEDHJ se pone total atención a las ideas y proposiciones de Rigoberta Menchú Tum para fortalecer la agenda en este tema que la defensoría jalisciense siempre ha tenido entre sus prioridades. Reiteró que la Comisión es una institución de puertas abiertas y cercana a todas las personas.

Durante el evento estuvieron presentes: Antonio Vázquez Romero, Presidente de la Unión de Comunidades Nahuas Indígenas; Salvador García, Guardián de la Tradición y representante de la Nación Pomo de California; Henry Sales, representante Maya Mam de San Juan Atitán, municipio de Huehuetenango, Guatemala; y Juan de Dios García González, Guardián de la Cultura Andina Machu Picchu.

